学校だより 令和4年10月

花と島唄につつまれて

夢をはぐくむ笠利校





奄美市立笠利小学校 校訓「はつらつ・好学・明朗」 **T**894-0622

奄美市笠利町笠利399番地 0997-63-8831 Tel 0997-63-8856 Fax

故きを温ね新しきを知る

校長 岸田さゆり

10月2日(日)に行われました大運動会は、家族の皆様の応援を頂きながら、51名全員の子どもたちが最 後まで、頑張ってくれました。校訓『はつらつ』とした姿を見せてくれたことを大変嬉しく思いました。地域の皆様や保護者の皆様におかれましては、8月から9月にかけて校庭整備にお力添えいただきましたことを心から感謝申し上げます。また、当日は温かい応援をいたたき、子どもたちはやる気が一層高まったと思 います。

さて,今回は,家庭教育について考えてみたいと思います。時の流れとともに物が豊富になり,また周り がお膳立てし過ぎ、子どもにとっては何不自由ない環境が見られます。このことは子どもにとって欲求をおおかた満たしてくれる反面、子どもの人格形成に及ぼす影響は大きいと考えられます。

- しあわせ病の子どもたち
 - いつも満腹でやる気がない。手をかけすぎて自立心がない。すぐさま飽きて続かない。物に囲まれ心が育たない。責任を持つことをしたがらない。注意されても聞 く耳をもたない。 ・ 教えてもらう謙虚さがない。 ・ 温室育ちで体力がない。 更かし朝起きない。
- 2 子どもたちの育ちの全国的な現状
 - 基本規制活習慣が身についていない。他者との関わりが苦手である。 自制心や耐性, 規範意識が十分育っていない。(自立の遅れ) • 運動能力の低下(肥満傾向や視力低下の増加) 〔近年の子どもたちは〕
 - 多くの情報に囲まれた環境にいるため世の中についての知識は増えているものの、その知識は断片 的で受け身的なものが多く、学びに対する意欲や関心が低いとの指摘がある。
- 江戸時代の子育て十箇条
 - ・ 第一条 子育ての失敗は全て親の責任 ・ 第二条 まず親の姿勢を正すべし ・ もへの愛情をはき違えるな ・ 第四条 早く善悪を教え、特に「悪」を厳しく戒めよ 子どもには苦労をさせわがままを許すな ・ 第六条 礼儀作法をしっかりと教えよ 第五条 • 第七条 第六条 礼儀作法をしっかりと教えよ 子どもの友人や遊びを吟味せよ ・ 第八条 教師と親が心を一つにして教育せよ 問の目的を見誤るな ・ 第十条 子育ては,試行錯誤の連続,誠の心で向き合え 第九条 学 ※ 「養育従来」作者:小川保麿 江戸時代の子育ての指南書
- 大人は全ての教育者である (先に生まれた人が先生) 子どもは未熟である。だからこそ大人として人間味ある温かく厳しい指導に心がける。
 - 子どもの持っているよさ・可能性・生き方を感じてあげる。
 - 子どもの寂しい世界を感じてあげる。 ・ 子どもの心の居場所を考えてあげる。
 - 子どもに今、何を教えてあげる必要があるのか考えてみる。
- 親の課題としては
 - 必要以外の物を与えない。 ・ 自分で処理する習慣を身につけさせる。 ・ 子どものやる気育てる。 ・ 汗を流す体験をさせる。 ・ 子どもの人権を守る。 ・ 子どもの夢や進路を語 必要以外の物を与えない。 子どものやる気を
- 6 子育てを楽しむ余裕を持つ
 - 家庭に「笑い」と「会話」の波を! …… 笑いと会話がストレス解消に繋がる。 親と子が共通の話題で会話を楽しむこと …… そこに笑いが生まれる。

私たち大人は、物が豊かでなくても、感性豊かであった故き時代のよき家庭教育、よき学校教育に学びよ き教育環境を創らなければならないといえるのではないでしょうか。目に見える物の大切さより、目に見え ざる物の大切さが、問われていると思います。

読書旬間(R4.10.17~28)



学校司書才田先生の 読み聞かせ



「すずかけの木」の皆さ んの読み聞かせ



児童集会で図書委員の 児童からの呼びかけ



読書郵便, 読書クイズ, 図書室キャラクター募集をしています。

令和4年度秋季大運動会(R4.10.2)

保護者の皆さま、地域の方々のお力添えでグラウンドを整備していただきました。







おかげさまで子どもたちは、一生懸命に練習に励み、その成果を十分に発揮することができました。



1年生初めての運動会 ドキドキの紅白リレーの スタートです。



笠利小伝統の全校児童による八月踊り。代表児童が 口上を述べた後,太鼓,三線,歌いが始まり、全員で 六調を踊りました。



6年生最後の運動 会親子種目はとても 盛り上がりました。

海をきれいに(R4.10.14)

全校児童で学校近くの笠 利漁港横の海岸清掃をしま した。海岸には多くの漂流 物が流れ着いています。海 岸のゴミのほとんどはこの 漂流物でした。子どもたち は一生懸命,清掃活動に取 り組みました。



11月の行事予定

	曜	行 事
1	火	地域が育む「かごしまの教育」県民週間~7日
4	金	ALT来校
9	水	市小中学校音楽発表会(文化センター)
12	土	学習発表会 学校評議員会
15	火	6年修学旅行 ~16日
17	木	6年休養措置日
21	月	教育相談期間~24日
		ノーメディア・家事チャレンジ〜29 日
25	金	ジョイントプランⅢ②~昼休み
28	月	ALT来校
29	火	クラブ活動(写真撮影)⑥

食に関する指導(R4.10.20)



笠利給食センターから栄養教諭の吉留先生にお越しいただき, 1・2年生に食に関する指導をしていただきました。保護者の方にもご参観いただきました。

3校合同家庭教育学級(R4.10.23) ~奄美オーケストラがやってきた~



笠利中,佐仁小,笠利小の3校合同で家庭教育学級を行いました。奄美オーケストラさんに来ていただき,子どもたちにも身近な楽曲を演奏していただいたり,指揮者体験をさせてくださったりしました。

奄美市教育委員会 学校訪問(R4.10.24)



教育委員会から教育長をはじめ 16名の先生方が来校され、児童 の皆さんや先生方の頑張りを見て いただきました。これからも、もっ と素晴らしい笠利小学校を目指し て頑張りましょう。

11月1日~7日は地域が育む「かごしまの教育」県民週間です。どうぞ笠利小学校までお越しください。自由に授業参観ができます。(※土日祝日は除く)

学校 HP の中の トピックのページ の QR コードです

